

Ya somos 7 mil millones en el mundo

Lunes, 31 de octubre del 2011 | El día de hoy la población mundial alcanzó los **7 mil millones de habitantes**. En los últimos 50 años (1959-2011) la **población mundial** ha crecido de 3 mil millones a 7 mil millones; y en las últimas tres décadas ha crecido en mil millones adicionales cada doce años. **El Perú no es ajeno a esta explosión demográfica, es más, la hemos superado:** entre 1950 y 2011 la población peruana ha crecido de unos 7.5 millones a casi 30 millones, es decir se ha cuadruplicado en tanto que la población mundial ha crecido 2.3 veces.



Carlos E. Aramburú Profesor principal del Departamento de Ciencias Sociales de la PUCP

La **explosión demográfica** se concentra a nivel mundial y en nuestro país en la segunda mitad del SXX. **La razón principal es el descenso de la mortalidad.** Nuestros bisabuelos y abuelos vivían menos de 50 años en promedio. Hoy la vida en los países desarrollados alcanza 75 años para los hombres y 82 años para las mujeres. En el Perú hemos pasado de una esperanza de vida al nacer de tan solo 36 años en 1940, a una de 72 años para los hombres y 77 para las mujeres en este quinquenio, es decir la duración de la vida se ha duplicado.

Pero la población crece por la diferencia entre nacimientos y muertes. Por ello, **el segundo factor que explica la explosión poblacional es una alta fecundidad.** Esta se ha mantenido en unos 5 hijos por cada mujer al final de su vida reproductiva hasta hace tan solo un par de décadas. Luego ha empezado a descender en los países más numerosos del planeta; en la China a 1.6 hijos, en la India a 2.5 hijos, y en América Latina la cifra alcanza a unos 2.5 por hijos por mujer.

Por ello se estima que la **población mundial seguirá creciendo hasta el 2060 en que seremos unos 10 mil millones de habitantes.** Los retos y oportunidades que una población de 7 mil millones plantea en todos los ámbitos de la vida en el planeta son múltiples y complejos. Persisten regiones de alta mortalidad y fecundidad especialmente en el África subsahariana con una vida promedio de tan solo 55 años y una fecundidad de 4.8 hijos y una Europa y Asia Central con una vida que supera los 70 años y una fecundidad por debajo del nivel de reemplazo; 1.8 hijos por mujer.

Los retos inmediatos son atender a la mayor población joven en la historia de la humanidad con educación de calidad y empleo digno en los países en desarrollo y enfrentar el problema del envejecimiento en los países desarrollados. En una sociedad globalizada estos problemas nos afectan a todos. ¿Podremos afrontarlos?

